

## EL CAMINO HACIA LA FRATERNIDAD

La religión mosaica reconoció los derechos básicos, elementalísimos del hombre, preceptuados en forma negativa: "no matarás", "no hurtarás", "no levantarás falso testimonio", etc. (No por casualidad el conocimiento y la experiencia de Dios no pasaban del nivel de considerarle y tratarle a lejanísima distancia; Yahvé, el Dios de los Truenos, de la justicia). En realidad es la revelación, la exteriorización en forma de preceptos de esa ley interior que todo hombre lleva en su interior, en su corazón. Es algo así como el primer grado de socialización. Una primera prueba de su sentido antropológico; su primer descubrimiento.

Marca la primera exigencia elemental en la primera etapa de este desarrollo de la antropología humana, de su carácter esencialmente social.

Son los primeros pasos que postulan, legislan y favorecen la socialización. Tuvieron que nacer de la experiencia religiosa. No puede ser de otro modo. Alcanzar metas en la experiencia de Dios, en la experiencia religiosa lleva parejas la consecución de metas en el proceso de humanización, la idea de Dios y hombre fundidos en el corazón humano. El hombre tiene su origen en Dios. El es su Padre. Querer ser de la familia de Dios es tener que serlo también de la familia de los hombres. Y a la inversa.

Pero eran demasiado elementales y rudimentarias las ideas de fraternidad. O por mejor decir, no existían, aún. El hombre ante otro hombre sólo guardaba relaciones basadas en el derecho, en la justicia.

Los profetas no llegaron más lejos. Tuvieron que repetir y recordar con riesgo de su vida estos elementales derechos.

En la historia irrumpe la presencia de un Ser excepcional, un Hombre-Dios, Jesucristo, Palabra del Padre que nos reveló el verdadero rostro de Dios como Padre y se nos reveló a los hombres como hermanos.

Ahí están sus Evangelistas. Veamos sus pasajes. Las relaciones de hombre a hombre cambian. No se deben de basar ya sólo en la justicia —he venido a perfeccionar la ley— sino sobre todo en el amor.

Con El nació el verdadero sentido de fraternidad, de sociedad. En esta tarea de mentalizarnos con fraternidad y de realizarnos como fraternidad empenó su vida. Era su verdad que le ganó la muerte. Pero sigue en pie su palabra: "La verdad os hará libres".

Unos hombres que El eligió para su empresa se abrían con dificultad a la comprensión de la idea de Cristo. El tuvo que enviarles el Espíritu para que quedaran ungidos en el Espíritu, único origen del verdadero amor y de la verdadera fraternidad, sin el que el hombre no podrá jamás alcanzar esta fraternidad.

La historia ha dejado testimonio de ello. Después de Cristo, el cristianismo se iba masificando. El Imperio avanzaba y clavaba en sus dominios con la bandera, la Cruz.

La Edad Media cegó de ambición a los blancos colonizadores que han despojado las páginas más vergonzosas de despotismo, de instrumentalización y esclavitud del hombre por el hombre.

Marx, con su marxismo, no dudamos bien intencionado, no ha logrado sus propósitos. El comunismo no sabe crear una verdadera fraternidad. Marx había vaciado de espíritu su ideología. Había olvidado, intencionadamente, que el hombre no es sólo materia sino espíritu. En una estructura materialista no cabe el hombre, con su dimensión espiritual, religiosa, es olvidar su humanismo y creer que es sólo un ser materialista, un ser sin más leyes que las mecánicas o bioquímicas. Hay

algo del hombre que escapa a las investigaciones del laboratorio, que escapa al hombre de ciencia, hay algo en nosotros que sentimos y no acabamos de apresar en nuestra mente. ¡Cuántos insatisfechos e infelices buscadores de paz, de felicidad, teniendo un mundo de placeres a su alcance...! No hay fuerza que arranque al hombre de su egoísmo, si ésta no nace del espíritu. Pienso que Marx tal vez concibió con rebeldía o resentimiento sus tesis materialistas y arreligiosas. Pero la demostración de los hechos ha rebatido duramente su postura.

Ninguna forma de gobierno, ninguna estructuración social que no esté fundamentada en el Evangelio, como base de la verdadera naturaleza del hombre, tendrá éxito para el hombre, ni conseguirá la sociedad basada en la fraternidad va más allá de la justicia, y que es la sociedad que muchos han deseado y otros han obstaculizado y contra la que quizás todos hayamos pecado por acción o por omisión en cualquiera de las facetas de nuestro egoísmo, fuerza negativa que detiene el proceso de la fraternización. El amor hecho justicia nos juzgará al final de nuestra vida sobre este amor.

EKUMENE

# "MAYO"

Agencia Oficial de la  
Propiedad Inmobiliaria

c/ Dos de Mayo, 4, 2.º dcha. Teléfono 80 07 54  
TALAVERA DE LA REINA

c/ T. del Castillo, 4, 2.º-Telf. 215 - OROPESA

COMPRAS - VENTAS - TRASPASOS - ALQUILERES  
CHALETES - LOCALES COMERCIALES - NAVES -  
SOLARES - HUERTAS - FINCAS - PISOS DE TODOS  
LOS TAMAÑOS Y PRECIOS SIN CALEFACCION  
Y CON CALEFACCION.

PARCELAS DE 2.500 m2. EN ADELANTE

"Visítenos, no perderá el tiempo"

## AIRE ACONDICIONADO



### WINNER

Traemos  
un nuevo clima  
para  
su oficina.

Un buen clima  
para trabajar  
a gusto  
éste verano.

## AVICOR

C/. Marqués de Mirasol 19  
Tel. 80 05 68

TALAVERA DE LA REINA

### SE VENDE PISO

En Polígono "La Solana" frente al  
Campo de Fútbol, todo exterior,  
5 habitaciones y amplio salón-co-  
medor, cocina, baño y aseo, terra-  
zas interior y exterior, 2 plazas  
garaje y calefacción central.

RAZON: Telf. 80 46 28